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A11娱乐
出演《大明风华》遭遇“演技、颜值”双重拷问

汤汤唯唯：：我我确确实实不不是是““ ””
羊城晚报记者 艾修煜

由朱亚文、 王学圻、汤
唯、俞灏明、梁冠华等主演
的大型古装历史题材剧《大
明风华》 正在湖南卫视、优
酷视频热播。 该剧因为是

“汤唯的首部古装剧” 而备
受关注，一方面收视率和点
播率喜人，另一方面关于女
主角汤唯演技和扮相的质
疑也纷纷扰扰。

近日，汤唯和导演张挺
接受了羊城晚报记者的采
访，对观众关心的热点问题
一一作出回应。

羊城晚报：为什么会接拍《大明风华》？
汤唯：接下这部戏的时候，还没有完整

的剧本，但我感觉“孙若微”这个角色挺酷
的。 她历经了历史上那么多真实事件，人生
跨度很大， 每一个阶段都是一次重生。 而
且，古装戏是我一直希望去尝试的。

羊城晚报：为了塑造这个人物 ，你做了
什么准备？

汤唯：就是尽可能地去接近这个角色，
了解她身处的那个时代，包括衣食住行，还
有她要用到的技能， 比如弹古琴的指法和
坐姿、 昆曲以及各种礼仪……这些我在开
拍前一个月都要去学， 另外还去北京故宫
和南京明故宫遗址看过。 我平时很少看电
视剧，这次也专门去找了些电视剧来看。

羊城晚报：时隔多年再拍电视剧 ，有什
么感受？

汤唯：以前真不叫演电视剧，那时完全
就是一个小屁孩，说实话都不知道自己在演
啥。 这么多年演了很多角色以后，才慢慢懂
得什么是演戏。 人真是活到老学到老。 大银
幕和小荧屏完全不一样，电影和电视表演是
两种劲儿。 我以前真的没有特别明白这一
点，现在我看《大明风华》看到 30 集了，才知

道为什么其他演员在拍摄现场会用那么戏
剧性和外化的表演方法，再看我自己，我很
用心，甚至可以说是“呕心沥血”地在那儿
演， 但电视观众可能没有像在大银幕上那
样，看到我肌肉上、眼神里的一些细微表达。

羊城晚报： 拍摄中遇到的最大挑战是
什么？

汤唯：体力，真的是体力。 我从来没试
过这么高强度的拍摄工作，不管是台词量，
还是拍戏的时长、密度。 拍电影《晚秋》的时
候， 我所有台词就那么一张 A4 纸； 到了
《大明风华》， 我基本上每天一睁眼就是背
台词，包括刷牙、半夜上厕所、去拍摄场地
的路上，还有化妆的时候……一直在背，没
日没夜的。

另一个困难就是生病。 摄影棚是封闭
的，当时我们很多人病了，我被传染了 4 次
流感，扁桃体永远在发炎，也不敢喝水，那
段时间每天喝抗病毒冲剂比水还多。 记得
有一天我烧到 39.9℃， 躺床上还在准备第
二天的戏，医生微信里叫我马上去医院，结
果到了医院直接被安排住院， 后来才知道
我当时肺炎已经很严重， 而我每天咳嗽也
没当回事儿。

羊城晚报：很多观众对你在剧中的
造型提出了质疑，据说你是特意增肥？

汤唯：没有增肥，就是反反复复地
生病，导致忽胖忽瘦。其实，戏里的服装
每一套都很美，张叔平老师把自己私藏
的珠子都放到衣冠上了。 但我的长相和
气质确实不是古典美人，没有把衣服穿
出韵味。

羊城晚报：对于观众的差评 ，你拍
摄的时候有预想到吗？

汤唯：一直以来，我都愿意看大家
的评价。 那些客观地指出我问题的评
论，我会一遍遍去看。其实，我自己也认
为，我离成为一个真正的好演员还有路
要走。 而每一次拍摄都有一点成长，我
就很开心。

羊城晚报：朱瞻基 （朱亚文饰 ）一
开始特别 “撩 ”， 表演过程中你有被
“撩 ”到吗 ？

汤唯：对于孙若微来说，朱瞻基是
杀父仇人的后代，她对他其实有一种抵
触情绪，后来慢慢接触和了解后，才发
生转变。 至于说“撩”，在拍摄现场他没
事儿就经常拍着场工的肩膀喊“宝贝”，
特别可爱。

羊城晚报：朱亚文说戏里爱得很辛
苦 ：“朱瞻基一生都在揣测孙若微是不
是爱他。 ”你怎么看他们之间的感情？

汤唯：其实孙若微是爱的，却不自
知。 他们俩本质上是一样的可怜人，能
够彼此遇见，我觉得他们很幸运。 这是
一份很艰难的真感情，像一朵很苦涩的

花。要是有人说这不是爱，我会说：“不，
它是爱，而且很深沉，是一种具有使命
感的爱。 ”

羊城晚报：现在除了工作还要陪孩
子，你是如何分配时间的？

汤唯：我现在大约挤出 50%的时间
来陪孩子。 在她 3 岁前， 虽然我把她带
在身边，但也没有完整的时间陪她，去年
我有段时间一直在治疗和调整身体。 现
在，我想尽可能地多陪伴她。在家里我也
会多干点家务，之前家里都乱乱的，用了
一个月的时间才收拾得差不多。

羊城晚报：2020 年有什么新年愿望？
汤唯： 希望一家人能在北京定居，

给孩子找一个合适的幼儿园，家人和我
自己都健健康康的。

羊城晚报：汤唯说数度累倒 ，《大明风华 》的拍
摄强度有多大？

张挺：拍电视剧这个活就是玩命干。 我们一天
拍 14 个小时，240 多天，要体力很好才行。

羊城晚报：作为导演，你对女主角的造型满意吗？
张挺：其实，汤唯刚开始的男孩造型就是“反

贼”标配吧。 对于汤唯也好，要求导演也罢，我们两
个都不是服饰造型专家。演员最重要的是相信自己
的角色，不管给她穿什么样的服装，她要揣摩的是
角色的内心，这是她唯一要完成的任务。

羊城晚报：身为女主角 ，汤唯的戏份没有想象
的多，为什么？

张挺： 这部剧基本还是遵循历史事实来拍的，
从一开始就没打算做成“大女主戏”。 一个主要历
史事件的主角是谁， 戏就给谁， 毕竟叫《大明风
华》，是呈现一个时代的风貌。

羊城晚报：《大明风华》有历史正剧的元素，但更
像“明朝皇室一家人”，这种设定是基于什么考虑？

张挺：做古装戏的人都在努力干一件事———打
通古人的情感跟观众的情感。我是想把娱乐和历史
结合在一起，尽可能通过更通俗的表达方式让历史
观念深入人心。 现在观众讨论这群 600 年前的古
人，好像在讨论隔壁邻居一样，说明《大明风华》在
这方面迈出了一步。 它确实不够十全十美，但我觉
得它是有价值的。

羊城晚报：电影表演和电视剧表演 ，真的差别
那么大吗？

张挺：说演员的表演，得看她的“开口奶”吃的
是什么。 汤唯作为演员的第一口“奶”，是那种三四
天甚至一周一场戏的拍摄节奏， 要求表演高度“收
敛”。 毕竟，电影银幕大，演员无需大动作，眼神一
动，观众心里就可能“咯噔”一下。 但电视剧不行，观
众不是强迫性收看， 要吸引观众的注意力， 就需要
另外一种表演模式。 这个东西， 要适应最重要的是

“下场”，演员得跟运动员一样，得“下场”去实操。
羊城晚报：评价一下汤唯在剧中的表现吧。
张挺：孙太后在明史上仅有 392 个字的记载，而

汤唯要完成那么漫长的表演， 我觉得她给人物赋予
了她自己的独特气质。 这是演员的天分，换任何人来
演，恐怕都演不出她的味道。 她不像有些演员，戏全
在外面“冒”，她始终有一种非常柔的女性力量，可以
把一些很焦躁、很乖戾的东西慢慢包容和化解。
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今日吉字：
今日吉时：申时、酉时、戌时
今日吉数：13、21、30
今日吉肖：鼠、兔、蛇、猴、鸡、狗 （风信子）

36 选 7：12、18、24、25、30、32、36。
双色球：08、14、20、24、26、32 后区:02、06、08。
福彩 3D：03、06、08。 （安颖）
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58.812019 年广东福彩筹集公益金 亿元

从公园出来的时候，谭伯双手叉
在腰旁，身子前后左右扭动，晓韵问：
“是不是很痛？ ”谭伯皱眉说：“是有点
痛。 ”这时，一辆小轿车从身旁经过，
缓缓将车靠路旁停住，一个年轻小伙
子将头探出窗问：“大叔，您是不是生

病了？ 我送您去医院吧。 ”
晓韵刚想说什么，谭伯却

对小伙子说：“谢谢你， 小伙
子，那我就不客气了。 你送我
去人民医院吧。 ”说完硬拉着
晓韵上车。 上车后， 谭伯问：

“小伙子，你人这么好，肯定结
婚了吧？ ”小伙子笑着说：“大
叔您真逗，我连女朋友都没有
呢。 ”

谭伯心中一喜，接着就问
小伙子的年龄、 工作单位，家
里还有谁， 甚至还问了微信
号， 小伙子都一一耐心回答。
谭伯听说小伙子开了一个彩
票投注站， 高兴地说：“太好
了，我以后就到你那买彩票。 ”

下车后，晓韵扶着谭伯欲
往医院内走，谭伯却望着小轿车远去
的身影说：“多好的小伙子，你刚才加
了他的微信，以后要和他多联系哦。 ”
晓韵脸上一红，低头将小伙子的微信
号设为“置顶聊天。 ”

（熊燕）
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大号热出 偶数强势
———析福彩玩法走势

羊城晚报记者 林曦 通讯员 莫冠婷 实习生 陈宛琦 陈晓璇 插图：采采

记者近日了解到， 广东福彩数据
统计显示 ，2019 全年销售福彩彩票
194.77 亿元；筹集福彩公益金 58.81 亿
元，平均筹集率达 30.2%，为促进国家社
会福利和公益慈善事业发展作出积极贡
献。 2019 年，广东福彩坚守福利彩票公益
慈善的初心和使命，以“专、精、细、实”的

作风提振福彩精气神， 促进福彩
事业健康有序发展。

为最大限度降低政策调
整的影响，进一步挖掘市场潜
力，2019 年，广东针对三大票
种开展了一系列全省性营销
促销活动，有效带动各游戏销
量增长。

在激发市场活力的同时，
广东省福彩中心坚守安全底
线，确保市场安全平稳运行。
在完善制度建设方面， 制定
了 《广东省福利彩票销售场
所 突 发 事 件 应 急 处 置 预 案
（试行 ）》等一系列文件，加强
风险防范； 在规范市场管理
方面， 认真执行快开游戏调

整政策， 组织了全省福彩机
构、 福彩代销者开展互联网
自查自纠工作； 在提升服务
水平方面， 安排专项资金对
407 个投注站进行改造，推进
投注站形象建设升级； 在加
强财务管理方面， 开展全省
福 彩 系 统 财 务 收 支 专 项 检
查，提高资金使用效益。

2019 年， 双色球、3D、刮
刮乐等主力游戏的销量实现
正增长，保证了全省福利彩票
市场的平稳发展。 其中，双色
球销售 66.29 亿元，“刮刮乐”
即开票销售 22.1 亿元。

据了解，2019 年， 广东福
彩积极应对彩票市场管理的
政策调整，一方面有序推进游
戏调整政策落地见效；一方面
以党建引领，提升队伍的战斗
力和凝聚力，做好发行销售工
作。 通过学习，有效增强干部
职工的使命感和责任感，为做
好福彩销售管理工作奠定了
坚实基础。

与此同时，广东省福彩中
心综合施策帮扶站点。 安排专

项资金销售激励金,对全省投
注站进行帮扶鼓励，全省超过
58%的站点获得奖励，在稳市
场、促销售方面效果明显。 调
整快乐十分游戏销售保证金，
全省向代销者释放资金 6374
万元，缓解站点压力。

在各市巡回开展“全省福
彩销售人员依法依规经营和
创新营销”培训共 87 场，参训
人员达 8742 人次，代销者依
规销售意识提升。

福利彩票取之于民、用之于民，2019 年，广东福彩
秉承和弘扬“扶老、助残、救孤、济困”的发行宗旨，聚焦
特殊群体，聚焦群众关切，开展系列公益活动。 继续开
展品牌活动———第十届“福彩夏令营”及第八届“福彩
育苗计划”活动，“福彩夏令营”累计让超过 2 万名留守
儿童受惠，“福彩育苗计划” 累计惠及全省各地留守青
少年儿童 6 万人次。 2019 年 5 月，在阳江市、梅州市举
办了公益福彩·社会救助扶贫济困广场宣传活动，强化
社会救助政策宣传力度。

2019 年 7 月 15 日至 19 日，“我的中国梦·青春七
彩梦”广东省第十届留守少年儿童福彩夏令营在广州举
行。 来自粤东西北 14 个地市的优秀留守儿童少年、领队
老师等近百人参加活动。 夏令营围绕“我的交友梦”“我
的科学梦”“我的强军梦”“我的城市梦”“我的大学梦”

“我的爱国梦”6 个主题开展活动，兼顾趣味性和知识性。
2019 年 7 月 25 日，福彩圆梦———2019 年“广东福

彩育苗计划” 启动仪式在深圳市龙华区观湖街道上围
艺术村举行。

广州、深圳、佛山等地也不断大力筹集公益金，用
于开展社会福利和公益慈善项目。 广州为“长者饭堂”
爱心餐筹集公益金，构建起了覆盖全市的社会化“大配
餐”服务体系。 深圳连续第 14 年开展“爱心福彩———资
助来深建设者春节返乡”大型公益活动，解决万千来深
建设者最关切、最担忧的“心事”。 佛山赞助福彩圆梦·
顺德第八届特殊马拉松活动， 展示残障人士自强自立
的精神面貌，向社会带出残健共融的意义。 同时，各地
市邀请媒体记者、市民代表、投注站代表走近福彩公益
金项目， 让社会各界更深入地了解福彩公益金的使用
情况和项目成果。

稳市场 规范管理促增长A
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